
１．研修会に参加された理由をお答えください．

内容に興味があったから 32
今後の業務に必要だったから 8
講師が有名だったから 5
ポイント取得のため 0
その他 1

〈内容に興味があったから〉
・家屋評価に行くことがあるため、改修のポイントや知識を知りたかった。（６）
・知識・技術のアップ、振り返りの為。（４）
・福祉用具に関する、最新の情報収集の為。（２）
・家屋訪問時に、ＯＴとしての環境設定で悩むことがあり、福祉用具の使用例や環境づくりのポイントを知りたい為。（５）
・福祉用具の実技に関する勉強会があまりない為、興味があった。（２）
・住宅改修・福祉用具について、ＯＴとしてのプロの目線からの講義に興味があった為。
・所属施設での新人研修の講師として、医師や他コメディカルにも介護実習をする機会があり、教え方に苦慮していた為。

〈今後の業務に必要だったから〉
・介護保険の改正に伴い、今後さらに在宅への退所が増加する事が予想される為。

２．今回の研修会の内容について質問します．

理解できた 29
少し理解できた 6
どちらともいえない 0
少し難しい 0
難しい 0

〈理解できた〉
・実技による体験（グループワークや演習形式）、環境ごとの具体例を通した講義により、わかりやすかった。（１６）
・臨床で活用していきたい。（３）
・福祉用具のメリット・デメリットを両方知った上で、利用者・家族に紹介することが重要だと学んだ。
・利用者に合わせた、福祉用具や住環境の提案が出来ると思う。

〈少し理解できた〉
・通常業務で行っている内容だったから。

「福祉用具 実技研修会」　　　講師：船谷 俊彰先生
～玄関・トイレ・浴室・階段などの疾患別住環境整備のポイント～

一般社団法人　静岡県作業療法士会　平成26年度 第3回 学術部研修会

日時：平成27年2月8日（日）　9：30～15：30　          開催場所：静岡医療科学専門学校　　　　

参加者：36名　　アンケート提出者：35名　　回収率：97.2％

アンケート結果
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３．今回の内容が実践に活かせそうか質問します．

活かせそう 35
どちらともいえない 0
あまり活かせそうにない 0

４．今回の研修会について感想およびにご意見等ご自由にお書き下さい．

＜活かせそう＞
・臨床や後輩指導、学生指導に生かせると思いました。
・早速使ってみます。
・重心や支持基底面などの復習になり実践に生かせると感じた。
・住宅改修、福祉用具、評価のポイント、心構え、パフォーマンス、車椅子駐車時のリスクなど参考になった。
・実技を交えての研修だった為、とても分かりやすい。内容も分かりやすい。
・老健の入所業務を担当しているため、在宅復帰しない限り住宅改修等にはあまり関わる事がありませんが、今回の研修では老
健施設で生かせる事が多いと感じました。
・退院前訪問指導で活かせそう。
・車椅子の前輪の位置による危険性はすぐにでも職場で伝えたい内容だった。
・住宅訪問時や他職種への説明に役立つ。
・退院前の訪問指導で自分が提案してきた改修などの案において反省する点が多々あった。
・対象者の生活マネージメントをする際、今日の内容を考えて、提案していきたい。
・車椅子のヒヤリハットは知らなかった。
・福祉用具、自宅内での危険・転倒予防を施設の職員、在宅での対象者の方、ご家族の方、ケアマネに提案できる。
・患者さんやご家族の方にもそれぞれのメリット・デメリットの理由をしっかり伝えていきます。
・家屋評価に行く予定があるので、学んだことを生かして患者に適した環境設定を考えたい。
・すべては難しいので1つ1つ生かしていきたいと思う。
・事例を用いて教えてくれたから。
・手すり、福祉用具の設置方法、導入方法などすぐに実践に生かせると感じた。
・住宅改修についてのアドバイスとして話ができそう。
・疾患などその患者の状況を見ながら考える癖をもつきっかけになった。
・家屋調整があるので生かしたい。

＜勉強になった＞
・車椅子の前輪の位置が転倒のヒヤリハットに繋がると知り衝撃的だった。
・家屋評価に行くと必ず福祉用具の検討が必要で毎回悩み続けています。今回の研修では福祉用具の選定や家屋改修など、
疾患別の知識を学ぶことができ、とても有意義でした。
・福祉用具の知識、使用方法や工夫の仕方について勉強できた。
・手すりの位置や歩行器の持ち方の違いなど実際に体験することでより知ることが出来た。
・住宅改修やその際の福祉用具の選定について、経験をもとにした内容が多かったので分かりやすかった。
・自分が今まで良しと思って提案してきた環境(福祉用具、手すり種類、位置など)が返って対象者の生活を不便にしてしまってい
た可能性があることを知り、今後、このようなことがないよう、今日の内容を思い返して提案をしていこうと思いました。
・疾患のみではなく、対象者の体型や姿勢、こだわりなども考えながら、その型に合った環境を提案していけるように頑張ります。
・急性期の病院のOTとして、住宅訪問などは行っていなかったのでノウハウをあまり知らずにお数年以上経ってしまいました。最
近はがん、廃用などの虚弱な高齢者の自宅退院が多く何らかのアドバイスをしていきたいと思います。その上でケアマネ杯売店
の方々との情報交換などをしていきたいと思いました。
・神経難病の多い病院の為、SCD、PDをふまえて説明して頂けて今後、すぐに活かせる内容が多く、本当に勉強になりました。
・PDの患者さんも多いため抑速機能付きの歩行器があることが勉強になった。
・福祉用具のデメリットについて深く考えていなかったので、今後しっかり説明していきたい。
・車椅子のキャスターのヒヤリハットの話が参考になった。
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＜研修会の感想＞
・明日から使える技術・知識が多く良かった。
・実技を取りいれて、実感でき理解しやすかった。
・実技では体感する事により深く理解できた。
・実技があり分かりやすかった。
・体験が多く含まれており、理解しやすい内容だった。
・知らないことが多く、とても参考になった。
・とても楽しくあっという間に過ぎた。
・体験することでどこが危ないか、どこを動かすと楽かみなさんと共有でき、考えることが楽しくなった。
・非常に分かりやすく、楽しかった。
・勉強という気持ちをすっかり忘れてただただ興味深く夢中になって聞いていた。
・実技は分かりやすく面白かった。
・実技も多く楽しかった。
・とても楽しく研修会に参加することが出来た。
・とても分かりやすく、具体的な例を提示して頂いたのでイメージしやすく、明日からの臨床で役立つ知識がたくさんでした。
・テンポ良く聞きやすかった。
・興味深く、飽きることなく楽しく聞くことができた。
・OTの立場・メーカーの立場両者の立場で話をして頂き勉強になった。
・1日の研修では実技やグループワークがあったほうが学習効果が高いと感じた。
・OTとして住環境整備の知識・経験が乏しいと実感した。
・今回の研修会を活かして、自分自身の知識・経験を高めていきたいと感じた。
・実際に自分が良い所ややりにくいところなどを経験してみることで、相手にも身を持って提案することが出来ると思った。
・スライドの写真で失敗例などのを見て学ぶことが出来た。
・実技やグループワークの研修が良かった。
・実際の事例を聞くことができ、疑問が解決できたように思います。
・今まで行ってきたポイントが正しかったのか再確認できた。
・足こぎ車椅子プロファンドの乗車体験が出来て面白かったです。

＜船谷先生への質問＞
・急性期の病院勤務の為、セラピストが実際に在宅訪問できないことが多く、その時はどのような対策をとれば良いのか教えて
欲しいです。

＜学術部へのお願い（５）＞
・また研修会があったら参加したいです。
・またこのような研修会があると嬉しいです。
・船谷先生の講義をぜひまた受講したいです。
・船谷先生の他の実技内容（排泄指導など）もあるらしいので、次回はそれを受講してみたいです。
・今日のような実技研修をまたお願いします。

＜その他＞
・今日の内容なら同じ職場の新人にも受けてもらいたかった。
・休憩が短かった。
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